
   Las familias señalaron que compraron uniformes, pero la semana pasada les informaron 
que por el recorte a dos horas del Desfile no iban a participar sus hijos. El evento empieza a 
las 11:30 y dura 2 horas 
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   Empresarios de franquicias consideran una falta de respeto la cancelación de la escenificación 
del 160 Aniversario de la Batalla de Puebla
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Gobierno de la CDMX 
recibió informe final 
sobre la Línea 12;
decide no publicarlo

REAJUSTE DE AGENDA 
CAUSA QUE ALUMNOS
NO PUEDAN DESFILAR
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    Durante el transcurso de ayer miércoles, vecinos de la junta auxiliar de 
San Aparicio reportaron al 911 haber ubicado lo que parecía ser una per-
sona sin vida al fondo de un canal ubicado en calle Manuel Ávila Camacho. 
Donde estaba el cuerpo de una mujer ejecutada con el tiro de gracia.

CON TIRO EN LA CABEZA, CON TIRO EN LA CABEZA, 
ARROJAN A UNA MUJER A LA ARROJAN A UNA MUJER A LA 
BARRANCA DE SAN APARICIOBARRANCA DE SAN APARICIO
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‘LA PINTURA NO ES UN ARTE ‘LA PINTURA NO ES UN ARTE 

MUERTO’
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Convoca la Rectora Lilia 
Cedillo a sumar esfuerzos 
para que la Preparatoria 
Regional Enrique Cabrera 
siga siendo, de las mejores

Canirac aplaude Canirac aplaude 
acuerdo de AMLO acuerdo de AMLO 
contra la escalada contra la escalada 
de preciosde precios
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La FGE detuvo a 7 
implicados en el 
secuestro de Sandy; 
exigían $50 mil de rescate

SALUD / PAG.6

MIL  
663 EMBARAZADAS SE 

CONTAGIARON DE COVID, 
45 POBLANAS MURIERON

    AActualmente son 3 casos activos que ctualmente son 3 casos activos que 
están recibiendo atención médica de están recibiendo atención médica de 
manera ambulatoria.manera ambulatoria.
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ANGELOPOLITANAS

Desde el lugar donde “Las armas nacionales se 
cubrieron de Gloria” hace 160 años, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador celebrará hoy 
un triunfo en su batalla contra la carestía.
Quién lo iba a decir, ayer en Palacio Nacio-

nal agradeció a líderes de la cúpula empresarial y bromeó con 
algunos de ellos durante la presentación del “Paquete contra 
Inflación y la Carestía”. Acudieron más de 30 empresarios.
En la primera fila, el presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial, Francisco Cervantes, y el presidente del Consejo 
Mexicano de Negocios, Antonio del Valle. Atrás, José Medina 
Mora, presidente de la Coparmex, y Jorge Morales, director 
de Negocios de Kimberly Clark, entre otros.
“Debemos evitar que haya carestía de la vida, es el término más 
preciso y coloquial”, dijo y agradeció la colaboración de produc-
tores, empresarios y comerciantes por sumarse voluntariamente 
a este plan que “amarra” los precios de los productos básicos.
El presidente del CCE refrendó el “ánimo de colaborar” de la Ini-
ciativa Privada y enlistó a las asociaciones y empresas presentes, 
como ANTAD, Concamin, Consejo Nacional Agropecuario y Lala.
También estuvo presente en las menciones el empresario Carlos 
Slim, quien se adhirió al plan comprometiéndose a no incre-
mentar los precios de sus servicios de telefonía.
López Obrador también marcó su raya con respecto a los planes 
antiinflacionarios de los sexenios anteriores. “Lo de la inflación 
no es un asunto político”, sostuvo tras ser cuestionado si las 
medidas anunciadas perseguían algún interés político.
Aunque en los hechos el “acuerdo” busca estabilizar y bajar los 
precios de productos de la canasta básica, el presidente insistió 
en que no se trata de un “control” de los mismos.
Evitar que en seis meses suban de precio 24 productos de la 
canasta básica, con el compromiso de los productores y dis-
tribuidores de mantenerlos, sin medidas coercitivas de control, 
son una victoria y más si llegó a acuerdos con aquellos a los que 
califica de conservadores y ve como enemigos: los empresarios.

El delegado del Instituto Nacional de Migración en 
Puebla, David Méndez Márquez, informó del rescate 
de un migrante poblano que estuvo extraviado 
por días en el desierto de Texas.
El funcionario detalló que este rescate se dio 
gracias a la coordinación entre las autoridades 

d e Estados Unidos y México.
Giovanni N., originario de Tecamachalco, señaló en un video que 
siempre ha querido darle lo mejor a su familia, pero por falta 

de oportunidades, decidió ir en busca del sueño americano, al 
principio pensó que sería fácil atravesar el desierto, por lo que 
se aventuró y se fue solo.
“Sin embargo, conforme seguía caminando y sin agua y comida, 
se desesperó al ver que no llegaba a ningún lado y al ver que 
tenía un poco de señal en su celular, donde aseguró que, en un 
último suspiro de aliento, decidió marcarle a su familia, pues 
pensó iba a morir.
“Me comuniqué con mi familia para pedirles perdón y a mi hijo, que 
lo iba a dejar huérfano por una mala decisión y ellos me decían: 
¡no te rindas, vas a regresar, queremos verte regresar!”, acotó.

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera 
informó que si en las investigaciones que hace la 

Contraloría sobre el gobierno de Claudia Rivera 
resultan responsabilidades, se presentarán las 
denuncias correspondientes. El panista agregó 
que en todos los casos se actuará de manera legal.
Precisó qué hay más de 2 mil observaciones a 

la administración de Claudia Rivera, de las cuales, más de mil 
700 que no fueron resueltas por los exfuncionarios y de esas, 
se han radicado 200 procesos. Explicó que, a raíz de eso, se 
han convocado a 45 ex funcionarios para determinar posibles 
responsabilidades.

El gobernador Luis Miguel Barbosa informó existe 
una estatua suya, pero apenas se enteró que fue 
mandada a hacer por el ayuntamiento de Zinaca-
tepec, su municipio natal, la mandó a retirar.
Luego de publicar un video para “mostrar” que en 

Casa Aguayo no había tal escultura, el mandatario dijo que 
la estatua sí existe, pero apenas el martes se enteró que fue 
mandada a hacer por el ayuntamiento de Zinacatepec mediante 
un acuerdo de Cabildo y se colocó en el patio de la presidencia 
municipal, por lo que pidió retirarla.
“Yo lo ignoraba hasta este momento. Agradezco la intención del 
ayuntamiento, pero he solicitado su retiro inmediato, porque 
no comparto la idea del culto a la personalidad de los políticos 
y gobernantes. Me considero una persona madura, seria y 
responsable. Soy un hombre congruente” 
publicó en Twitter.
El ayuntamiento lo preside Mario Roberto Huerta Gómez, primo 
hermano del gobernador, quien ganó la elección en 2021 pos-
tulado por el Morena; el PT y Compromiso por Puebla.

CONVOCA LA RECTORA LILIA CEDILLO A SUMAR ESFUERZOS 
PARA QUE LA PREPARATORIA REGIONAL ENRIQUE CABRERA 
BARROSO SIGA SIENDO UNA DE LAS MEJORES
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Durante el Cuarto Informe de la maestra Martha 
Olga Navarro y toma de protesta de Enrique Silva 
como nuevo director de esa escuela

Cuarto Informe de Labores de 
Martha Olga Navarro Jiménez 
y tomar protesta a Enrique 
Silva Clemente, como nuevo 
director de esta unidad acadé-
mica, periodo 2022-2026.

Al felicitar a la directora 
saliente, Martha Olga Navarro 
Jiménez, la Rectora Lilia 
Cedillo aseguró que el trabajo 
que realizó durante su gestión 
puede dejarla satisfecha, pues 
el rumbo y los avances regis-
trados son evidentes.

“Puede sentirse satisfecha 
al saber que cumplió la enco-
mienda que le dio su comuni-
dad hace cuatro años. Le de-
seo todo el éxito en esta nueva 
etapa que emprende, con toda 
la experiencia que ha ganado 
durante su gestión”.

Al tomar protesta al nuevo 
director, Enrique Silva, la doc-
tora Cedillo celebró su proyec-
ción y tener claro el panorama 
de las necesidades y requeri-

mientos de esta unidad acadé-
mica. En ese sentido, aseguró 
que esta administración cuen-
ta con todo su apoyo para sa-
car adelante los retos y metas 
que permitirán a esta prepa-
ratoria continuar como una de 
las mejores en el municipio de 
Tecamachalco.

“Para mí no hay nada más 
importante que los estudiantes 
y su formación, por eso todos 
juntos, profesores y administra-
tivos, tenemos que trabajar en 
un ambiente favorable; somos 
la pieza fundamental para que 
esta institución marche, por eso 
cuenten con todo mi apoyo”.

La Rectora Lilia Cedillo dijo 
estar segura de que en este 
periodo que inicia, el maestro 
Enrique Silva será capaz de 
unir voluntades y sumar es-
fuerzos para salir adelante y 
cumplir a cabalidad los com-
promisos que se adquieren 
con esta nueva gestión.

La Rectora Lilia Cedillo Ramírez 
convocó a la comunidad 
de la Preparatoria Regional 
Enrique Cabrera Barroso, de 
Tecamachalco, a sumar es-

fuerzos para que continúe 
como uno de los centros edu-
cativos de nivel medio superior 
más importantes de este mu-
nicipio, luego de escuchar el 
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REDada

IMPORTANTE DESATURAR 
AICM PARA INICIAR OBRAS: 

JIMÉNEZ PONS
Jiménez Pons dijo que desaturar el AICM no es para 
‘forzar’ a aerolíneas para mudarse al AIFA, sino para 
realizar obras en el Benito Juárez

PEDRO CASTILLO, PRESIDENTE DE PERÚ, 
NEGÓ HABERPLAGIADO SU TESIS COMO 

ASEGURA INVESTIGACIÓN
El presidente de Perú, Pedro Castillo, apuntó que su tesis 
realizada hace diez años fue validada por la Universidad 
César Vallejo

CAMISETA DE MARADONA 
DE MÉXICO 1986 SE SUBASTÓ 

EN 9.28 MDD
Sotheby’s subastó la camiseta utilizada por Maradona 
ante Inglaterra en el Mundial de México 1986 en 9.28 
millones de dólares

PRÓXIMA SEMANA SE VERÁN 
ESTABILIZADOS PRECIOS DE LA 

CANASTA BÁSICA: RAMÍREZ DE LA O
El titular de Hacienda dijo que el propósito del plan 
antiinflación es contener primero los precios de pro-
ductos de la canasta
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“El Masha”Frenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Recientemente se realizaron 9 tras-
lados más, de internos del penal de 
San Miguel hacia distintos centros 
de readaptación federales. Entre los 
enviados, uno sobresale: Leonardo, 
“El Masha”.
Este personaje ha trabajado larga-
mente con otro trasladado de antaño, 
Marco Antonio, “El Negro”.
Antiguo policía en el Estado de México, 
“El Negro”, ha sido colaborador de Cártel 
Jalisco Nueva Generación y respon-
sable operativo de algunas de las más 
violentas escaladas de las que se tenga 
memoria en el estado de Puebla.
A “El Negro” se le considera como el 
conector entre políticos del pasado con 
actores criminales, en el contexto de 
una guerra local entre CJNG y Zetas.
Nacido en julio de 1975, este per-
sonaje fue construyendo una red de 
control sobre una gran cantidad de 
actividades, entre las que sobresalían: 
narcomenudeo, venta de mercancías 
piratas, cobro de piso a transporte 
urbano, vendedores ambulantes y 
prostitución, robo a transporte de 
pasajeros y su especialidad, el robo 
a casa habitación.
Sus colaboradores se especializa-
ron en el control de los mercados de 
Xonaca, Unión, Morelos, “La Acocota”, 
“La Fayuca” y el cobro de piso de la 
46 Poniente, recibiendo indirecta-
mente una parte de todo el robo de 
autopartes en la región central del 
estado de Puebla, vía su responsable 
del tema, Vicente o Miguel Ángel, “El 
diablo de Analco”.
“El Negro” fue haciéndose de la capital 
del estado y de otros municipios a 
favor del CJNG, limpiando el territorio 
de algunas organizaciones criminales. 
Tuvo tiempo para controlar la ciudad, 
mientras los medios deliraban con 
“El Grillo” y su Camaro, asumiendo 
que éste era el dueño del crimen en 
la capital.
Finalmente, “El Negro” fue detenido el 
28 de febrero de 2020, en las inme-
diaciones de la colonia La María, en 
condiciones sospechosas, dada su 
tendencia a arreglar sus problemas 
a balazos y que, en esa detención, 
cooperó mansamente. 
El 27 de junio de 2020, fue enviado 
a un Cefereso, en un paquete de 14 
criminales de alto impacto, entre 
los que sobresalían Óscar, “El Loco 
Téllez”; Eulalio, “Lalo El Michoacano” 
y Arturo, “El Cachibombo”.
La experiencia en esta clase de casos, 
documentada a lo largo y ancho del 
país, es que al eliminar a un dirigente 
criminal y no desmantelar a toda su 
organización, se terminará por empo-
derar a un adversario.
Y rematan con una advertencia, si el 
interés de la autoridad se concentra 
únicamente en inhibir liderazgos delic-
tivos y no desmantelar a sus grupos, 
se obliga a que los sucesores de aque-
llos sean de niveles operativos o si 
acaso, intermedios.
La historia reciente de México está 
atiborrada de jefes criminales que se 
hicieron de la noche a la mañana y a 
falta de capacidad para dirigir a sus 

fieles, optan por una obviedad, apli-
carse en la guerra a sangre y fuego.
Y de eso, hay un evidente hartazgo 
ciudadano.
Justamente de ese tipo de experien-
cias nació Nemesio Oseguera y su 
Cártel Jalisco Nueva Generación, a la 
muerte de Ignacio Coronel. O, se dio 
la interminable y violenta sucesión de 
cuadros en los Zetas tras la caída de 
Heriberto Lazcano. Ni qué decir de 
la unción de Vicente Carrillo tras la 
desaparición de su hermano, Amado.
“El Negro” y “El Masha” tendrán relevos.
Habrá que ver su proclividad hacia 
la sangre.

De las anécdotas
que se cuentan
El presidente de Francia, Emmanuel 
Macron, fue reelegido para un segundo 
mandato de cinco años. Según los 
demóscopos, el candidato de la 
coalición “La República en Marcha” 
obtuvo alrededor del 60 por ciento 
de los votos.
Algunos analistas exigen demasiado 
a una victoria de por sí, importante, 
que perdió el diez por ciento respecto 
a las elecciones que le dieron su pri-
mera victoria en 2017, cuando obtuvo 
66 por ciento de votos contra el 33 
por ciento de sus eternos opositores 
derechistas.
Es evidente que Macron se jugó algo 
más que su relección. Venció a la 
ultraderechista Marine Le Pen, quien 
pese a perder, ganó.
La extrema derecha es prácticamente 
la segunda mayor fuerza política de 
Francia y eso no advierte nada de 
bueno.
Si Le Pen hubiera ganado, Vladimir 
Putin estaría echando vivas desde el 
Kremlin, pues de todos es sabido que 
Le Pen no busca otra cosa que sacar 
a Francia de la Unión Europea, sin 
omitir que en la lideresa de la ultra-
derecha está presente el pulso que 
alguna vez sostuvo su señor padre, 
Jean Marie, en contra de Jacques 
Chirac.
A Chirac le pasó lo mismo que a 
Macron, no ganó él, sino que perdió el 
radicalismo más agresivo de Francia.
Y es que como todos los populistas, 
ofrecen barbaridades, como aban-
donar a la OTAN o dejar en la calle a 
los indocumentados que viven en la 
capital mundial de la libertad.
Habrá fiesta por días a los pies de 
la torre Eiffel, pero no por ello hay 
motivos para el abandono, no solo 
Le Pen es la radical más poderosa de 
Francia, sino que el nivel de abstención 
es una llamada de atención: 31.3 por 
ciento, cifra no vista desde 1969.
El voto francés entiende el peligro 
del radicalismo que ofrece pesadillas 
a cambio de votos.
Algo habrá que aprenderles, a la hora 
de pensar si tiene sentido dinamitar 
nuestra democracia a cambio de la 
barbarie como resultados de una ges-
tión pública más allá de todo fracaso.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Salvan la vida a un migrante de 
Tecamachalco en el desierto de Texas

-

-

querido darle lo mejor a su familia, pero 

-

-

-

-
-

-

-

dejar sola a su familia.

-

 ALMA MÉNDEZ

CANIRAC APLAUDE ACUERDO DE 
AMLO VS LA ESCALADA DE PRECIOS

-

-

-

-
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cios.
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-
-

 ALMA MÉNDEZ
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PONTE LISTO, el 20 de mayo 
inicia proceso para becas en 
primarias y secundarias
Puebla, Pue. Del 20 de mayo al 06 
de junio, la Secretaría de Educación 
Pública en Puebla, tendrá el proceso de 
selección de becas para el ciclo escolar 
2022-2023, para alumnos de educación 
básica y media superior y superior.

Las instituciones educativas otor-
garán becas al 5 por ciento de su po-
blación educativa, además de que los 

resultados de este proceso los emiti-
rán las Coordinaciones de Desarrollo 
Educativo (CORDE´s) del 20 de sep-
tiembre al 04 de octubre del presente 
año.

Los interesados en obtener este be-
neficio deben presentar boleta, kárdex 
o documento oficial que reporte el pro-
medio final obtenido en el ciclo escolar, 

documento que certifique los ingresos 
económicos del padre o tutor, además 
de tener el promedio académico míni-
mo establecido en la convocatoria que 
podrá consultarse en la página oficial 
de la Secretaría: https://bit.ly/3KXuvlE.

En caso de solicitar renovación, 
anexar documento de la beca anterior.  
         ALMA MÉNDEZ

DEJAN FUERA 
DEL DESFILE A 
ESTUDIANTES 
POBLANOS
Puebla, Pue. Como una falta de respe-
to y consideración a los poblanos por 
el cambio de hora y cancelación de 

de la Batalla de Puebla, por la visi-

Manuel López Obrador, este jueves a 
la entidad, aseveró el vicepresidente 
de la Red Mexicana de Franquicias, 
Roberto Esquivel Ruiseco.

-
dres de familia y alumnos que con 
esfuerzo compraron informes, para 

Contó que muchos padres con es-
fuerzo adquirieron el vestuario para 
sus hijos, a pesar de no contar con 
dinero, pues muchos de ellos estaban 
a la mitad de su sueldo.

Pero fue esta semana cuando la 
autoridad estatal les avisó que no 

ejecutivo federal.    ALMA MÉNDEZ

Grupos delincuenciales ya son 
expertos en las fake news para 
desatar el pánico colectivo

Puebla, Pue. Con el objetivo de desestabilizar a la población 
grupos delincuenciales ocupan redes sociales para poder dis-
tribuir fake news, para causar miedo colectivo, aseguró la Red 
Mexicana de Franquicias (RMF).

Esto después de que la autoridad municipal y estatal men-
cionara que existe información falsa sobre los levantones en 
Puebla.

El experto en seguridad, Roberto Esquivel Ruiseco, es por 
ello, que es importante que los ciudadanos tomen información 

-
caciones se basan conforme a la situación delincuencial que se 
vive actualmente.

como levantones y asesinatos a mujeres, es cuando se dispa-
ran las fake news, así como para cuando aparecen ejecutados 
en diferentes partes del país, se las adjudican a Puebla, para 
desestabilizar aún más a la entidad, por lo que exhortó a los 
ciudadanos a no creer en todo lo que ven y escuchan en redes 
sociales.  ALMA MÉNDEZ

Cajas de Tesorería 
Municipal y del CAM 
permanecerán este 5 de 
Mayo cerradas
Puebla, Pue.- Tanto el servicio de cajas 
de la Tesorería, como el Centro de 
Atención Municipal (CAM), permanecerán 
cerrados este 5 de mayo; al ser este un 
día inhábil, todas las actividades de cobro 
se reanudarán el 6 de mayo, en horario 
habitual. El servicio de pago en línea del 
Impuesto Predial 2022 se mantiene activo 
en todo momento para que la ciudadanía 
pueda realizar sus contribuciones sin la 
necesidad de salir de casa, a través del 
portal pueblacapital.gob.mx/predial.
Los puntos físicos de recaudación 
-incluyendo los de infracciones- también 
se pueden consultar en este sitio web, 
teniendo a detalle los días y horarios de 
atención de cada uno de los 15 módulos 
de cobro que hay en el Municipio.

Puebla cuenta con moderno 
Atlas de Riesgo para 
enfrentar contingencias

CIUDAD

REDACCIÓN

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera Pérez realizó la pre-

El alcalde indicó que se habilitó un tablero de control digital 
que va permitir en tiempo real las emergencias en materia de 

diarias en el municipio mediante GPS, el análisis y la apreciación 
de la región, más el monitoreo de las estaciones.

la atención de las emergencias, principalmente porque Puebla 
está en una zona sísmica y volcánica.

“Hemos implementado nuevos programas y herramientas 
para para la prevención y atención de fenómenos naturales, por 

-
nocer de manera puntual nuestro territorio, detectar los peligros 
y la vulnerabilidad”, declaró.  SILVINO CUATE
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350 MAESTROS 
MURIERON POR 
COVID: SNTE 51
Puebla, Pue. Alrededor de 30 mil 
maestros en el estado de Puebla, 
regresaron de manera presencial a 
las aulas escolares el pasado 25 de 
abril, reveló el secretario General del 
Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación sección 51 en Puebla, 
Jaime García Roque.

Indicó que el reto para estos meses 
es implementar y reforzar en las aulas 
los aprendizajes que por motivo de la 
pandemia tuvieron que detenerse.

García Roque, celebró que el cien 
por ciento del profesorado ya cuente 
con su vacunación, pues ello contri-
buirá a evitar contagios en este regre-
so a clases.

Recordó que más de 350 maes-
tros perdieron la vida a causa del 
Covid-19, representando un mayor 
número en maestros de educación 
primaria.

-
pera de los acuerdos a nivel nacional 
para que las maestras y maestros, re-
ciban la dosis de refuerzo. 

             ALMA MÉNDEZ

Mil 663 poblanas embarazadas se 
contagiaron de Covid, 45 murieron

Puebla, Pue. La Secretaría de Salud regis-
tró 16 nuevos enfermos de Coronavirus, 
en comparación con los datos de ayer son 
11 casos más y sin reporte de defuncio-
nes, actualmente hay 156 mil 814 acumu-
lados y 17 mil 139 deceso.

El secretario de salud, José Antonio 
Martínez García explicó que en todo el 
Estado 152 casos activos distribuidos en 
20 municipios, es decir el covid-19 tiene 
presencia en el 9 por ciento de la entidad.

Además, se tienen registrados 31 pa-
cientes hospitalizados, de éstos sólo uno 
está grave, por lo que requiere ventila-
ción mecánica asistida.

Respecto a los contagios en mujeres 
embarazadas, dijo que son mil 663 y 45 
decesos, actualmente son 3 casos activos 
que están recibiendo atención médica de 
manera ambulatoria.

Además, dijo que mujeres embarazadas 
con primera dosis son 27 mil 997, y con es-
quema completo 13 mil 779.  SILVINO CUATE

CÁMARAS Y BOTONES DE PÁNICO 
EN TRANSPORTE FUNCIONARÁN 
CON ACTUAL SISTEMA

Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta dio a conocer que la ma-
yoría de las cámaras de seguridad que se 

instalaron anteriormente en el transpor-
te público son compatibles con el nuevo 
sistema que busca instalar la Secretaría 

Hasta los ambulantes regresarán con el desfile del 5 de Mayo, pero pagarán permiso

de Movilidad y Transporte (SMT), por ello, 
los transportistas no tendrían que adquirir 
nuevos equipos.

Barbosa Huerta aclaró que, lo único 
que tendrán que realizar los transpor-
tistas es la conexión a Internet, para el 
funcionamiento de las cámaras y botones 
de pánico, además de su vinculación con 
el C5.

“Están en revisión los equipos que se 
adquirieron, con anterioridad y son la ma-
yoría compatibles, y lo único que costaría 
para ellos era la conectividad a internet, 
entonces está salvado el tema”, declaró.

Dijo que actualmente, la Secretaría 
de Movilidad está realizando la revisión a 
todos los autobuses y combis, para con-
tabilizar cuantos tienen el equipamiento.

El titular del Poder Ejecutivo reiteró 
que su administración no va a emitir con-
cesiones irregulares, además que no la 
intimidan aquellos grupos violentos que 
se apropiaron derroteros.

Aseguró que está en proceso la regu-
larización del transporte público, ya que 

las administraciones anteriores dieron 
permisos a transportistas para que pue-
dan circular sin tener la concesión del 
servicio.

“No vamos a expedir concesiones 
irregulares, no vamos a expedir, ni nos 
impresionan las organizaciones que se 
apropiaron en los hechos y actúan como 
grupos violentos, no nos impresiona”, de-
claró.  SILVINO CUATE

-
tará con la presencia de ambulantes, sin em-
bargo estos serán regulados, según lo informó 
el secretario de gobernación municipal, Jorge 
Cruz Lepe, quien dijo que los comerciantes in-
formales tendrán que pagar un permiso por 
parte del Ayuntamiento de Puebla.

El funcionario estatal aclaró que, hasta el 
momento, el Ayuntamiento aún no ha entre-
gado permisos para los ambulantes, ya que 

que es este jueves 5 de Mayo.
Indicó que los productos los podrán ofertar 

con puestos pequeños, o solamente en mano, 
ya que su participación tendrá que ser limitada.

“Va estar controlado y regulado, no se han 
otorgado permisos, los vamos a ver allá, en-
tonces es allá donde vamos hablar con ellos, y 
se les va a permitir que anden deambulando, 
que anden con cosas a la mano y si se les co-
bra, va ser algo simbólico, se les pondrá una 
pulsera”, declaró.

En este mismo sentido, dijo que por par-

te de la Secretaría de Gobernación Municipal 
serán 100 elementos los que se destinarán 
para la vigilancia y control de los asistentes 

Además, se contará con la participación de 
140 naranjitas, que se colocarán en el último 

-
ciones de limpia.

Por su parte, el secretario de Turismo y 
economía del municipio, Alejandro Cañedo 
Priesca dijo que este jueves habrá noche de 
museos, con la participación de 26 recintos 
que abrirán sus puertas, a partir de las 5:00 
PM, hasta las 10:00 PM.

En este mismo sentido, Martín Hernández 
Martínez, coordinador operativo de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), 
dijo que será un operativo entre los tres órde-
nes de gobierno, por lo que elementos de la 
SEDENA desde las 8 de la noche llegarán y a 
partir de primera hora se cerrar el tránsito en 
la Calzada Zaragoza.

Indicó que, parte de Protección Civil se 

desplegarán unidades para atender cualquier 
posible urgencia, además de que habrá ele-
mentos a pie y en tierra, donde se encuentre 
el envallado que es un perímetro de 12 kiló-
metros para resguardar a los espectadores y 
los vehículos que estén en la zona.

De igual forma tendrán cadetes y elementos 
de vialidad en la zona del Centro Histórico con 
motivo de los cierres que se hagan, pues en total 
serán 198 puntos que se van a cubrir para el área 

vuelve Vicente Suárez.  SILVINO CUATE
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En Puebla no hay carteles de la droga 
nacionales, afirmó el gobernador
El gobernador Miguel Barbosa Huerta 
aseguró que en Puebla no hay presencia 
de carteles nacionales que tengan control 
en las actividades delictivas, y lo único 
que ocurre en la entidad poblana es la 
introducción de droga de otros estados.

Según el mandatario poblano, la dro-
ga que llega a Puebla es de carteles na-
cionales que se encuentran instalados en 
otros Estados de México, pero estos no 
radican en la entidad.

Aseguró que las diferentes detencio-
nes que se han realizado, son de bandas 
delictivas que tienen vínculo directo con 
carteles nacionales.

Expuso que muchas condiciones de 
seguridad se vuelven complejas, cuando 
la policía de cada municipio se involucran 
en las actividades delictivas.

“No hay presencia en Puebla de carte-
les nacionales que controlen la actividad 
delincuencial. Los carteles nacionales in-
troducen la droga en Puebla, ese es el he-

-

pos delincuenciales familiares, bandas, en 
muchas partes del Estado se agrega a la 
condición”, declaró.

Señaló que en Acatlán de Osorio, se 

ha fortalecido la seguridad, por ello confía 
en que este municipio quede limpio de la 
presencia de bandas criminales. 

         SILVINO CUATE

Eduardo Rivera sólo 
estará en el desfile, 
lo dejan fuera de 
Mesa de Seguridad
Puebla, Pue. El alcalde Eduardo Rivera 
Pérez dio a conocer que no fue invitado a 
participar en la mesa de seguridad entre 
el gobierno estatal y el presidente Andrés 
Manuel López Obrador.

Rivera Pérez comentó que, lo único a 
lo que asistirá es al acto protocolario del 

“Hasta el momento no hemos sido con-
vocados a ninguna reunión, tengo enten-
dido que estaremos invitados al evento, 
seguramente, si, es un tema de protocolo, 
pero algunas otras reuniones hasta el mo-
mento no hemos sido convocados”, dijo.

Rivera Pérez indicó que, en caso de 
recibir una invitación para la mesa de se-
guridad, pediría que se fortalezca la coor-
dinación con el municipio de Puebla.

Además, agradecería a la Federación, 
el hecho de que la Guardia Nacional (GN) 
y la Secretaría de la Defensa Nacional 
(SEDENA) ha tenido presencia y contes-
tación en los incidentes registrados en el 
municipio de Puebla.

“Si llegara a haber esta invitación por 
parte de la federación y del gobierno del 
estado, pues estaríamos planteando la si-
tuación que estamos viendo en Puebla y 
fortalecer esta estrategia de coordinación, 
lo primero que tendríamos que agrade-
cer la presencia, el apoyo de la Guardia 
Nacional, del Ejército Mexicano, de la 
Fiscalía a nivel Federal y de la coordina-
ción del estado”, declaró.  SILVINO CUATE

ENCONTRONAZO ENTRE PAN Y MORENA 
POR LA REFORMA ELECTORAL

PÍRRICO PLAN CONTRA 
AUMENTOS, DICE EL PAN
Puebla, Pue. Legisladores federales 
del Grupo Parlamentario del PAN en 
el Congreso de la Unión, consideraron 
que, para las condiciones del país, el 

-
ce en un fracaso más de modelo econó-

en 24 de los 40 productos necesarios 
que forman la canasta básica.

El legislador poblano, Humberto 
Aguilar Coronado detalló que eso 
apenas representa el 13 por ciento de 
los productos que componen el Índice 
Nacional de Precios al Consumidor 
con el que se estima de manera men-

Recriminaron que esta nueva pro-
puesta de apoyo no detendrá la pobre-
za alimentaria, ya que de acuerdo a los 
datos del Coneval, la canasta alimenta-
ria básica incluye más de 40 productos.

Aguilar Coronado destacó que la 
política agropecuaria del poder fede-
ral se considera un fracaso y eso se 
evidencia con la intención de ampliar 
la producción de granos, extendien-

fertilizantes para el Bienestar, cuando 
se tiene una caída en la cosecha de 
productos en un 20 por ciento según 
datos del propio gobierno.

“Con datos del presente queremos 
que nos rebatan estos datos, y que 
nos digan si realmente creen que este 
paquete en algún momento puede te-
ner éxito”, idea a la que agregó la falta 
de apoyo del poder federal a las mi-
cro, medianas y pequeñas empresas 

igual que a los productos del campo 
y cadenas de producción en el país. 

Indicó que, a cuarenta meses de 
gobierno, el presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador ha caí-
do en un fracaso en todo lo que ha 
emprendido el poder federal, supe-
rando incluso lo que tanto criticaba a 
los ex presidentes.  

PACIC IGUAL A “PRECIO UNIVERSAL”
El Gobierno Federal presentó el PACIC 
para enfrentar el aumento de precios 
en insumos básicos, con la intención 

-
ductos de la canasta básica en todo el 

afectando a las familias.
Este PACIC propone, entre otras 

cosas: estabilización del precio de la 
gasolina y el diésel, precios de refe-
rencia del gas LP y electricidad; au-
mento de la producción de granos 
como maíz, frijol y arroz; entrega de 
fertilizantes; y la suspensión por un 
año de la cuota compensatoria del 
sulfato de amonio.  AURELIA NAVARRO

La iniciativa presidencial de la Refor-
ma Electoral provocó un enfrentamiento 
verbal entre los coordinadores del PAN, 
Eduardo Alcántara Montiel y de Morena, 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina, el 
primero acusó un “sabotaje electoral” y 
en respuesta el representante del partido 
guinda pidió a la oposición evitar darse 
golpes de pecho.

Haciendo uso de la tribuna en el Ple-
no del Congreso local, el panista fue el 

presidencial está hecha a base de rencor 
electoral, y pidió a los mexicanos no de-
jarse engañar con la desaparición de las 
diputaciones plurinominales, cuando en 
realidad lo que busca López Obrador es 
plurinominalizar el estado.

A esto, Céspedes Peregrina respondió 
que a la oposición le está doliendo que el 
poder federal le hable con la verdad a los 
mexicanos, pero sobre todo que son estos 
grupos opositores los que están perdien-
do muchos privilegios que solo eran para 
unos cuantos.

Fue así, como mientras Eduardo Al-
cántara pedía a los mexicanos no dejaste 
engañar con el anuncio bonito para “com-

prar barato y luego salir más caro”, como 
Céspedes Peregrina insistía en evitar los 
“tecnicismo barullero” que solo buscan dar 
la vuelta al pueblo para seguir privilegiado a 
las clases que ostentaron por años el poder.    

De manera clara y contundente, Alcán-
tara Montiel criticó que el poder federal 
esté intentando cambiar el sistema elec-
toral, pero no reconoce que funcionó cor-
rectamente en la consulta que se hizo de 
la Revocación de Mandato, donde Morena 
presumió que los mexicanos querían que 
el presidente Andrés Manuel López Obra-
dor siguiera en el mandato.

“La iniciativa está hecha basada en el 
rencor electoral, basada en una regresión 
a la historia. Dicen que el poder es canijo, 
que se le debe de regular y de controlar 
para poder contrapesarlo y poder darle 
cause y evitar así ceder a los caprichos de 
quien lo ostente temporalmente”, citó.

Mientras que Céspedes Peregrina hizo 
un llamado a la mesura, asegurando que 
el INE no desaparecerá, solo se transfor-
mará, agregó “es mentira eso de que se 
busca generar rencores, rencores son los 
que tienen los que han perdido esos privi-
legios”.  AURELIA NAVARRO
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MORENA LEGISLA 
A FAVOR DEL 
DESARROLLO DEL 
PAÍS Y LA ECONOMÍA 
FAMILIAR: ARMENTA
Al puntualizar que los micro, peque-
ños y medianos empresarios son 
aliados en la recuperación del país, 
senadores y diputados federales de 
Morena puntualizaron que la seguri-
dad, la salud y la reactivación econó-
mica son prioridades que se impulsan 
en el quehacer legislativo a favor de 
las y los mexicanos.

En rueda de prensa, en el Senado 
de la República, el Diputado Federal 
de Morena Leonel Godoy remarcó 

la Carestía anunciado por el presiden-
te de México Andrés Manuel López 
Obrador representa una alianza a 
favor de la economía del país para 
garantizar que los productos de la ca-
nasta básica tengan un precio justo.

Por ello, en la Miscelánea Fiscal 
-

pequeñas y medianas empresas con 

vaivenes económicos.
Hay que recordar que en dicha 

miscelánea se disminuye radical-
mente el Impuesto Sobre la Renta, 
base central para la obtener liquidez 
económica de un impuesto que era 
del 30 al 7%, a un impuesto que 
hoy es del 1 al 2.5% por lo que 
con acciones concretas Morena en 
Cámara de Diputados y en Cámara 
de Senadores se trabaja a favor de 
las y los mexicanos.

El presidente de la Comisión de 
Hacienda y Crédito Público, el sena-
dor Alejandro Armenta exigió a los 
grupos parlamentarios de oposición 
“que cesen en la manipulación de en-
dosar crisis que tienen que ver con los 
efectos de la pandemia por COVID 19 
y, no con errores gubernamentales, 
ya que en Morena legislamos a favor 
del desarrollo del país”.

El senador Armenta reiteró que el 
PAIC es un acuerdo con los sectores 
económicos y sociales para detener la 

-
vidad, señalando que con los estímu-

-
vidad de las MyPES a través de una 
estrategia conjunta con la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público y la 
Secretaría de Agricultura.

Agregó que el aumento generali-
zado de precios en los alimentos in-

el gobierno decidió elaborar un plan 
de manera conjunta con productores, 
distribuidores y comerciantes para 
evitar medidas coercitivas como el 
control excesivo de precios.

 REDACCIÓN
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En el estado de Puebla se debe reconocer 
la aplicación del modelo “familia ampliada” 
con el cual se busca que los menores de 
edad que se encuentran a resguardo de 
los Sistemas DIF sean reintegrados con 

paterna o materna, sea por divorcio, sepa-
ración, enfermedad o abandono.

La diputada local por Morena, Azucena 
Rosas Tapia explicó que en el país se re-

conoce el modelo de la “familia nuclear” 
formada por padre, madre, e hijos, pero 

de manera natural hasta llegar a la “familia 
ampliada” donde se busca suplir la carencia 
del padre o madre con los abuelitos o tíos.

Destacó la importancia de mantener la 
salud mental y emocional de niños y niñas 
que están sujetos a la perdida de sus pa-
dres, sea por divorcio, muerte o enferme-

dad, para que estos sean reconocidos por 
los abuelos de forma legal.

Azucena Rosas explicó que en Puebla 
una de las zonas donde más menores de 
edad sin padre o madre en la Mixteca, y 
estos quedan a resguardo de los abuelos, 

-
nores ante cualquier auditora, por lo que 
deben ser reconocidos bajo el modelo de 
familia ampliada.  AURELIA NAVARRO

Una mujer en la ASE 
daría equilibrio al 
organismo, asegura 
Lupita Leal
En caso de que sea una mujer la 
que llegue como nueva titular de la 
Auditoría Superior del Estado (ASE) 
daría un equilibrio a las decisiones 
que se tomen dentro de la agenda 
política de este organismo, así lo con-
sideró la diputada local por el PAN, 
Lupita Leal, quien dio su visto bueno 
a Amanda Gómez Nava, para que lle-
gue al cargo.

No obstante, aclaró, que lejos de 
ser una mujer o un varón el que llegue 

cumplir con un actuar imparcial, y trans-
parente, para no caer en tener a un per-

Citó que ahora las mujeres tienen 
una oportunidad histórica de ocupar 
cargos importantes, y si a eso se aña-
de que cumple con los requisitos para 
ser inscrita aun cuando se esté desem-
peñado como secretaria de la Función 
Pública (SFP) de Puebla, el Congreso 
local estaría actuando dentro de la le-

Lupita Leal aclaró que ella no for-
ma parte de la comisión encargada de 
analizar los proyectos de los 10 aspi-
rantes, pero como congresista sostu-
vo que Amanda Gómez Nava es una 
mujer “respetable, trabajadora, con 
experiencia”, lo que hace darle el vis-
to bueno para ser la nueva titular de 
la ASE.  AURELIA NAVARRO

Para el PAN las malas decisiones de Morena 
detonaron la inseguridad en México

Puebla, Pue. Para la diputada federal del 
PAN, Genoveva Huerta Villegas las malas 
decisiones que toman los gobiernos en-
cabezados por Morena ha llevado a los 
estados y país a tener una delincuencia 
desbordada, que as administraciones pa-
nistas están tratando de contener.

Destacó que todo México está sembra-
do por la inseguridad y Puebla es ejemplo 
de lo que está ocurriendo, por lo que con-
sideró importante recuperar el recurso 
que era entregado a través del progra-
ma de Fortalecimiento para la Seguridad 
(Fortaseg), y que legisladores de mayoría 
dentro de la Cámara de Diputados quita-
ron a los municipios, cuando es ahí donde 
se debe tener presencia de más policías, 
patrullas y equipamiento.

“Todo ese presupuesto de seguridad 
que era el Fortaseg para los municipios 
debe regresar, la inseguridad sí está des-
bordada, pero es a causa de las malas 
decisiones del poder federal”, dijo.

Ejemplo de esta inseguridad, no solo son 
los levantones, sino las denuncias que se 
han registrado sobre el cobro de piso que 
la delincuencia organizada intenta hacer a 
comerciantes del centro, juntas auxiliares o 
colonias de la capital y municipios del interior 
del estado, incluyendo el transporte público.   

“No sólo es violencia contra las mu-
jeres o los periodistas, es contra todos, 
hay una inseguridad desbordada... Todo 
el país lo está viviendo y Puebla pues no 
será la excepción” cerró luego de acudir 
al Congreso local.  AURELIA NAVARRO
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‘La 
pintura no 
es un arte 
muerto’

Rafael Cauduro revela a Newsweek en Español 
cómo erige su obra, sus inspiraciones y sus contextos.

RAFAEL CAUDURO ES UNO DE LOS ARTIS-
tas plásticos mexicanos más reconoci-

dos a escala mundial. Como un homenaje 
tras cinco décadas de trabajo, el Colegio 
de San Ildefonso de la Ciudad de México le 
dedica una exposición retrospectiva. “Un 
Cauduro es un Cauduro (es un Cauduro)” 
en exhibición desde febrero y hasta el 26 de 
junio de 2022.

A continuación, una narración en prime-
ra persona. Su obra, sus inspiraciones, los 
contextos en los que crea arte y, desde luego, 
el paso del tiempo, en ningún momento pa-
san inadvertidos.

Romper los límites de la realidad
ME GUSTA PLASMAR LA REALIDAD A LO LARGO 
del tiempo. Me ha llamado siempre la aten-
ción el desarrollar las trampas y las ilusio-
nes de la humanidad. Los llamados “tram-
pantojos”, que no es más que nuestra misma 
realidad hablándonos directo a la cara. No 
es tanto crear una realidad alterna, sino más 
bien romper sus límites. 

Los elementos fundamentales en mis 
obras siempre han sido el deterioro, el paso 
del tiempo, el ser humano y las huellas que 
van quedando como parte del espacio que 
habitaron. Los objetos que van envejeciendo, 
pero a la vez se llenan de vida, usando ma-
teriales para crear la idea y la apariencia de 
que son maderas, laminas, óxidos, paredes de 
tabiques. 

Creo que en estos elementos caracterís-
ticos he logrado encontrar un sello para 
proyectar mis creaciones. 

De los retos más fuertes en mi carrera fue 
que, al momento de realizar los cuadros que 
caían en el agrado de los comprado-
res, muchas veces las mismas gale-
rías con las que trabajé me pedían 
que me quedara en una sola línea. Es 
decir, siempre pintando fachadas. Lo 

más fácil para mí hubiera sido quedarme en 
esa parte cómoda. 

Los galeristas hacían que dudara de mi 
instinto. Pero justo cuando estaba a punto de 
ceder y pintar lo mismo, un cuadro de una 
nueva colección y técnica empezaba a agra-
dar y ser del gusto de la gente. 

Comenzaba así un nuevo ciclo de creación 
y vanguardia. Por eso me daba cuenta de que 
lo que estaba creando era bueno, aunque di-
ferente. Pasé por etapas de fachadas, trenes, 
baños, la publicidad de Calvin Klein, ángeles, 
etcétera.

¡La sorpresa!
ASÍ FUI PASANDO POR PROCESOS Y SATISFACIEN-
do mis obsesiones. Al ser artista hay que ser 
valiente para confiar en lo que uno cree y 
crea. Saber que es lo correcto porque, si te 
gusta a ti, le va a gustar a los demás también.

Justamente eso es lo difícil, encontrar 
una nueva visión, enfrentarme al lienzo en 
blanco buscando el camino. Muchas veces 
pinté las bases de los cuadros y después no 
supe cómo terminarlos. Y esos cuadros pasa-
ron hasta cinco años olvidados para después 
concluirlos. 

Un hábito que siempre me ha ayudado es 
llevarme los cuadros a mi recámara, poner-
los frente a mi cama y quedarme observán-
dolos durante la noche. Soñarlos. Logrando 
una conversación, el mismo cuadro me dice 
lo que le hace falta para quedar completo, así 
al día siguiente sé lo que hay que hacer.

“¡La sorpresa!” para mí es la satisfacción de 
saber que los espectadores encuentren dife-
rentes sentimientos en ellos mismos. Muchas 
veces se me acercaban y me preguntaban lo 

que yo quería expresar con el cuadro. 
Les externaba que justamente mi in-
terés es conocer su interpretación, 
que ellos le den sentido a lo que están 
viendo. Eso es que lo que siempre he 

“Un hábito que 
siempre me ha 
ayudado es 
llevarme los 
cuadros a mi 
recámara, 
ponerlos frente 
a mi cama y 
quedarme 
observándolos 
durante la 
noche. 
Soñarlos”.

POR 

EMMA LANDEROS
 @EmmaLanderosM
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buscado, ya sea en los espectadores nuevos o en 
los que ya conocen mi obra. 

Me gusta que vean a través de la piel de la pin-
tura y que, al tratar de descifrar mis pensamien-
tos, encuentren los suyos. Siempre es un placer 
que se acerquen a mí y me digan que mis cuadros 
los inspiran, los enojan, los consuelan, conocer 
la empatía que mi obra les genera. 

¿Si existe en mi obra alguna favorita o espe-
cial? Le tengo mucho cariño a todos mis cuadros, 
siempre me ha costado mucho trabajo despren-
derme de ellos, ya que los considero parte de mí.

Un Cauduro es un Cauduro 
(es un Cauduro)
NO PODRÍA DARME EL LUJO DE DECIR QUE UNA 
sola obra es mi favorita, pasé por múltiples 
catarsis para llegar a ellas. Forman parte de mi 
propia historia, muchos de los cuadros llegaron 
después de momentos febriles, funestos y casi 
mortales. Plasmé mis sueños, mis pasiones, mis 
temores, los sesgos de mi propia conciencia. 

Concuerdo con muchos que mi obra más 
apreciada y más simbólica son los murales de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación por el 
reto que implicó. Y también “Sodoma y Gomo-
rra”.

Para la celebración de los 50 años de mi obra, 

la exposición “Un Cauduro es un Cauduro (es un 
Cauduro)”, en el Antiguo Colegio de San Ildefon-
so, reúne 156 obras.

El criterio de selección fue muy específico. Me 
apoyé mucho en la curaduría que quería que fue-
ra exhibida como una retrospectiva. Primero fue 
seleccionar los núcleos que se querían presentar. 
La selección se hizo con base en lo que era im-
portante para mí mostrar, tanto en mis inicios 
como en las técnicas que he utilizado a lo largo 
de esos 50 años. Y destacar los temas que me apa-
sionaron.

La selección se basó en exponer los cuadros 
que tenían las técnicas en donde se usaban nue-
vos materiales y los temas más representativos de 
mi obra. Por ejemplo: el cuerpo humano. Facha-
das. Ángeles. 

Personas vulnerables. La realidad de nuestro 
país. Y la justicia plasmada principalmente en 
los murales de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación.

Los detonantes que disparan la inspiración 
son las apariencias y la realidad descarnada que 
nos acompaña como seres humanos, seres vul-
nerables condenados a desaparecer. Es para mí 
siempre una fascinación encontrar en los des-
pojos de nuestra historia que la vida se forma de 
nuevo. 

“UN ALMA EN 
ANGUSTIA”, 2012.

“LA DESCARADA”, 1982. Una de las obras que 
pueden observarse en la exposición del Colegio de 
San Ildefonso.

CONTINURÁ...
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El caso se registró 
durante la mañana de 
este martes a la Fiscalía 
General del Estado, donde 
se tenía el reporte de una 
persona sin vida.

Chiautla de Tapia, Pue. Una joven de tan 

sólo 21 años de edad terminó con su vida 
al ahorcarse en su domicilio ubicado en 
la colonia Loma Bonita del municipio de 
Chiautla de Tapia, determinándose de 
parte de las autoridades que se trató de 
un auténtico suicidio. 

En este caso se registró durante la ma-
ñana de este martes, cuando se les noti-

del Estado que, en el domicilio marcado 

el reporte de una persona sin vida.

Cuando los agentes se trasladaron a 
esa vivienda, tuvieron a la vista el cuer-
po sin vida de esta persona del sexo 

Blanca Susana, de tan solo 21 años de 
edad.

Hasta el momento desconocen los 
motivos que llevaron a Blanca a quitarse 
la vida, pues no dejo carta póstuma que 
indique las razones por las que decidió 
quitarse la vida de esta manera trágica.

Tras las diligencias en el lugar de 

los hechos, peritos del Servicio Médico 

de Azúcar de Matamoros, donde un mé-
dico legista se encargó de practicarle la 
necropsia que marca la ley.

Por los hechos se abrió una carpeta de 

causas que llevaron a esta mujer a qui-
tarse la vida, este nuevo caso de suicidio 
registrado en el municipio de Chiautla de 
Tapia.  URIEL MENDOZA
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INICIA LA PRIMERA SEMANA NACIONAL 
CONTRA RIESGOS SANITARIOS EN ATLIXCO

El objetivo es brindar herramientas 
para el cuidado de la salud de las y los 
atlixquenses, así como la prevención de 
enfermedades

del Estado de Puebla, en coordinación 
con el Ayuntamiento de Atlixco inicia-
ron la Primera Semana Nacional contra 

Riesgos Sanitarios con una capacitación 
a personal de Casas de Salud y ciuda-

-
rramientas para el cuidado de la salud 

prevención de enfermedades.

se impartió un taller con temas relacio-
nados al saneamiento básico, trámites, 
uso adecuado de medicamentos, ma-
nejo higiénico de alimentos, espacios 
libres de humo de tabaco, farmacovi-
gilancia y agua limpia, además de que 
iniciarán próximamente acciones de sa-
neamiento en la localidad.

En su mensaje, Ariadna Ayala señaló 
que preocupados por fortalecer las me-
didas de prevención de enfermedades 
que comprometen la salud de la pobla-
ción, el municipio se suma a esta es-

construir un Atlixco sano.
“Tomamos el compromiso de enfren-

tar los problemas de salud con serie-
dad; en nuestras manos tenemos vidas 
humanas y eso implica capacitarnos y 

que podamos llegar a más atlixquen-
ses”, concluyó la edil. 

 PAOLA AROCHE
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EN TEHUACÁN, 
MUJER ABRE 
SU COCHE Y 
DESCUBRE A 
LADRÓN
Tehuacán, Pue. Tremendo susto se llevó 
una mujer en Tehuacán, cuando inten-
taba abordar su automóvil la mañana de 
este martes, para ir a trabajar y al abrir su 
coche se encontró con que un presunto 
ladrón se encontraba al interior.

Los hechos se registraron alrededor 
de las 6:48 horas en la calle San Isidro y 
San Félix del fraccionamiento Ex Hacienda 
San Lorenzo, en donde la víctima dejó 
estacionada su unidad, pero al intentar 
abrirla se percató que adentro estaba un 
presunto delincuente.

Los hechos quedaron grabados por 
cámaras de vídeo-vigilancia que se en-
cuentran en el lugar y en donde se puede 
ver que la mujer al ver esta situación se 
aleja un poco y empieza a solicitar ayuda, 
además hace señas a un conductor que 
va pasando por el lugar, el cual se detiene 
a auxiliarla y desciende de la unidad.

El automovilista se aprecia se quita el 
cinturón e increpa al ladrón, quien por un 
momento se queda parado, tras bajarse 
del coche de la víctima, posteriormente 
el sujeto sale corriendo e incluso avienta 
una mochila, donde se presume llevaba 
herramienta para poder abrir el vehículo, 
mientras los vecinos empiezan a salir de 
sus viviendas.

Trascendió que el presunto delincuen-
te sí logró ser detenido metros más ade-
lante y ser puesto a disposición de las 
autoridades, por lo que se espera que la 
víctima presente la denuncia correspon-
diente ante la Fiscalía General del Estado 
(FGE).  REDACCIÓN

Con tiro en la cabeza, arrojan a 
mujer a barranca de San Aparicio

Vecinos de la junta auxiliar de San Aparicio reportaron al 911 haber ubicado lo que 
parecía ser una persona sin vida al fondo de una pendiente

Durante el trascurso de este miércoles, 
al fondo de un canal ubicado en calle 
Manuel Ávila Camacho de la junta auxiliar 
de San Sebastián de Aparicio en los lími-
tes entre Tlaxcala y Puebla, fue localizado 
el cuerpo de una mujer con un disparo en 
la cabeza.

Vecinos de dicha Junta Auxiliar repor-
taron al 911 haber ubicado lo que pare-
cía ser una persona sin vida al fondo de 
una pendiente, ante ello, elementos de la 
Policía Municipal de Puebla se movilizaron 

reporte.
Una vez ahí, indicaron que el cuerpo 

sin vida era de una mujer, la cual presen-
taba huellas de violencia y se mantiene 
hasta este momento en calidad de des-
conocida. Al momento de su hallazgo la 
mujer vestía una sudadera de color gris 
y un chaleco rojo con gorro y panteón de 
mezclilla. 

En tanto el perímetro de seguridad se 
amplió para esperar las diligencias del le-
vantamiento del cuerpo por parte de perso-
nal de la Fiscalía de Puebla.  URIEL MENDOZA

Policías de Tehuacán 
terminaron dentro 
de un local con todo 
y patrulla
Tehuacán, Pue. El uniformado de una pa-
trulla del municipio de Tehuacán perdió 
el control de la unidad sobre la calle 5 
Oriente y se metió a un local comercial 
donde dejaron a una persona lesionada.

La persona lesionada tuvo que ser 
trasladada a un hospital para su atención 
médica.

Aparentemente la patrulla P-333 se 
dirigía a un auxilio cuando ocurrió el ac-
cidente.

Sin embargo la situación causó ten-
sión en lugar al congregar a decenas de 
comerciantes quienes aseguraron que la 
unidad de emergencia no llevaba la torre-
ta encendida.   REDACCIÓN

Paola Angon da banderazo al programa 
intensivo de bacheo en San Pedro Cholula

San Pedro Cholula, Pue.- La presidenta 
municipal, Paola Angon junto con el se-
cretario de Infraestructura y Servicios 
Públicos Generales, Carlos Carpinteyro, 
así como el director general del Sosapach, 
José Luis Carpinteyro, dieron el bandera-
zo de arranque al Programa Intensivo de 
Bacheo en San Pedro Cholula, en la Junta 
Auxiliar de Santiago Momoxpan.

 Para evitar accidentes y mejorar las 
condiciones de las vialidades, previo a la 
temporada de lluvia, el Gobierno de San 
Pedro Cholula inició con la primera etapa 
del mantenimiento con concreto asfáltico 

vehicular, ello para reducir el tiempo de 
traslado, así como para brindar seguridad 
a los conductores que diariamente circu-
lan por estas vías de comunicación.

 Durante este arranque, Paola Angon 
reveló que, durante esta primera etapa, 
tan sólo en Momoxpan se tiene proyecta-
do intervenir 17 vialidades durante todo 
el mes de mayo, lo que representa poco 
más de 573 m2 de pavimento asfáltico. 

En este sentido, Carlos Carpinteyro 
informó que como parte del Programa 
Intensivo de Bacheo, elementos de la 

Secretaría de Infraestructura y Servicios 
Públicos Generales estarán trabajando en 
diversos puntos de las 13 juntas auxilia-
res y los 8 barrios, para atender el estado 
de las vialidades, por lo que pide la com-
prensión de la ciudadanía ante la inter-
vención y la reducción de la circulación 
momentánea.

 Además, Carlos Carpinteyro señaló 
que está solo es la primera etapa que la 
dirección de obras emprenderá a lo largo 
del municipio para brindar mantenimiento 
y mejorar las condiciones de las vías de 
comunicación.
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Gobierno de la CDMX 
recibió informe final 

sobre la Línea 12;

DECIDE NO 
PUBLICARLO

LA JEFA DE GOBIERNO DIJO 
QUE SE INICIÓ EL PROCESO 

DE RESCISIÓN DE CONTRATO 
DE LA EMPRESA DNV Y UNA 
DEMANDA CIVIL, PORQUE LA 
COMPAÑÍA HIZO UN INFORME 

“TENDENCIOSO Y FALSO”, SEGÚN 
LAS AUTORIDADES CAPITALINAS.
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO

LA EMPRESA NORUEGA DNV infor-
mó este miércoles que ya entregó al 
Gobierno de la Ciudad de México el 
tercer informe del Análisis de Causa 
Raíz (RCA) del colapso de la Línea 12 
del Metro, de acuerdo con la metodo-
logía acordada y con “estrictos proce-
dimientos internos de calidad”.

Sin embargo, el gobierno capitali-
no aún no publica el documento y la 
mandataria local, Claudia Sheinbaum, 
acusó que hay un conflicto de interés 
que atribuyó a la compañía.

“Este informe final se entregó 
totalmente dentro de los requisitos 
contractuales, a tiempo y completo. 
DNV confirma que el informe se ela-
boró sin la participación de ningún 
experto que pudiera tener un conflic-
to de intereses en este caso”, afirmó 
la empresa en un comunicado.

En tanto, en su conferencia de 
prensa, Sheinbaum informó que se ini-
ció el proceso de rescisión de contrato 
de la empresa noruega DNV, así como 
una demanda civil, por realizar un ter-
cer peritaje “tendencioso y falso”.

Mencionó que las secretarías de 
Protección Civil, de Movilidad y de 
Obras hicieron la revisión del informe 
y detectaron que está “mal ejecutado”.

Indicó que las autoridades darán 
a conocer el reporte entregado a la 
empresa en el que recogen todas las 
deficiencias técnicas que tiene el in-

forme final, según el gobierno capi-
talino.

“El acuerdo era que, como fueran 
saliendo los reportes, se publicaban, 
pero cuando entregan el tercer re-
porte y se ve que está mal ejecutado, 
se toma la decisión de responderlo. 
Ellos responden que van a hacer una 
revisión”, dijo.

Sheinbaum detalló que la rescisión 
de contrato viene de un conflicto de 
interés que detectó la administración 
capitalina porque “aparece un aboga-
do que ha litigado en contra el presi-
dente Andrés Manuel López Obrador”. 
También acusó a la organización 
Mexicanos contra la Corrupción y la 
Impunidad (MCCI) de estar detrás de 
este conflicto.

“Nosotros iniciamos la rescisión 
del contrato desde hace ya unas se-
manas a esta empresa. Este tercer 
informe es deficiente, mal ejecutado, 
con problemas técnicos, tendencioso 
y falso, el tercer reporte, por esta ra-
zón iniciamos la rescisión de contrato 
y demanda civil contra la empresa”, 
señaló.

El choque entre la administración 
de Sheinbaum y DNV se da apenas 
un día después de que se cumplie-
ra un año del desplome de un tramo 
elevado de la Línea 12, que causó la 
muerte de 26 personas y dejó heridas 
a 104.




